

Notre fonctionnement

- près de **deux ans de travail** à l'élaboration d'un **diagnostic de territoire** à travers la rencontre de centaines d'acteurs locaux, associations, de professionnels, d'entreprises
- des dizaines d'occasions de vous écouter dans la rue ou au seuil de votre porte : des ateliers sur des sujets du quotidien, des enquêtes de terrain, des séances de porte-à-porte,... et à la fin **150 premières propositions** phares issues de cette enquête permanente.

Ce fonctionnement est ce que nous voulons pour Angoulême : **une ville qui se construit avec ses habitants, qui écoute, qui apprend et qui agit.**

Les femmes sont bien présentes dans ce recueil de propositions. Cependant, pour ne pas en surcharger la lecture, nous avons fait le choix de ne pas féminiser l'ensemble du document. Il est entendu que nous utilisons les mots « habitants » pour « habitantes et habitants », « agents » pour « agentes et agents », « élus » pour « élues et élus », etc.

Pour avoir accès au programme détaillé scannez-le :
Envie de participer et de faire bouger les choses
pour les élections municipales 2026 ?
contact@angoulemecollectif.fr



LES PILIERS D'ANGOULÈME COLLECTIF 2026

Une Ville qui prépare à l'avenir

Anticiper, préserver, construire/équiper, essayer, s'adapter



Une Ville qui vous écoute, vous entend et vous implique

Apprendre, concerter, partager, informer, rencontrer



Une Ville qui ne laisse personne de côté

Protéger, accueillir, réparer, donner, aider



*Ceci est votre programme autant que le nôtre.
Construisons une ville qui nous ressemble et nous rassemble !*

Face aux défis démocratiques, sociaux et environnementaux, il nous semble essentiel de donner aux habitantes et habitants d'Angoulême le pouvoir d'agir sur leur quotidien et de participer activement aux prises de décision.

Angoulême Collectif 2026 est une liste de citoyens et citoyennes de tous horizons et quartiers qui se présentent aux élections de mars 2026. Nous plaçons au cœur de notre engagement l'implication de toutes et de tous dans la vie municipale.

Notre envie ? Recréer des liens entre habitants et œuvrer ensemble pour une ville plus juste, plus solidaire, plus vivante.

Participez à une Assemblée citoyenne

Aujourd'hui peu de place est laissée à l'expression des habitantes. Les décisions sont concentrées entre les mains de quelques personnes, les instances de consultation citoyenne participent peu aux orientations politiques...

Mettre en place des Assemblées citoyennes composées d'habitants tirés au sort, d'agents de la mairie et d'élus, et placer ainsi les citoyens au centre des décisions.

Mangez sainement dans les cantines scolaires

Toutes les études le prouvent, l'alimentation biologique est la meilleure pour la santé. Les repas des écoles d'Angoulême sont à 30% bio versus 80% pour ceux de la Couronne et 58% pour Fléac.

Proposer des repas accessibles et de qualité dans les cantines scolaires en privilégiant les circuits courts et en passant de 30% à 80% de bio d'ici la fin du mandat.

Habitez une ville plus accueillante

À Angoulême, des associations aident au quotidien les personnes les plus fragiles quelles que soient leurs origines et répondent à des situations critiques souvent dans l'urgence et avec peu de soutien.

Faire d'Angoulême une "Ville accueillante" pour tous, créer un pôle ressources au sein de la Mairie pour soutenir les actions associatives d'aides aux plus démunis et les initiatives des habitants.

Faites profiter vos enfants de solutions de garde améliorées

De nombreuses familles manquent de solutions de garde, notamment pour les tout petits. Le passage à la semaine de 4 jours a accentué les inégalités entre les enfants plus âgés : il y a ceux dont les parents peuvent s'occuper ou qui ont les moyens de leur offrir des activités ou du soutien scolaire.. Et il y a les autres.

Penser la ville pour les enfants et les personnes qui se déplacent à pied ou à vélo pour améliorer leur vie quotidienne, leurs déplacements, et la satisfaction de leurs besoins essentiels.

Profitez de la dimension culturelle de notre ville

La culture occupe une place très importante à Angoulême, notamment grâce à ses nombreux lieux et manifestations culturelles, à son Festival International de la bande dessinée, à son Pôle Image, à son patrimoine archéologique et paléontologique. Faute de vision, le FBID est en danger de mort, et les trésors d'Angoulême sont invisibles !

Refonder nos relations avec les Festivals en les basant sur une vision commune, sur la transparence, sur le respect mutuel et dans l'intérêt général. Compléter l'attractivité du territoire tout au long de l'année en proposant des activités touristiques autour de l'image. Et, avec l'appui de l'Etat et de l'Europe, valoriser les fossiles de dinosaures qui sont la propriété de la Ville d'Angoulême.

Accédez à des soins adaptés

Un tiers des jeunes montrent des signes d'une santé mentale dégradée, les enfants en situation de handicap et leur familles ne sont pas assez accompagnés, plus de 8000 angoumoisins n'ont pas de médecin traitant.

Créer une cellule municipale santé/handicap dédiée à l'accompagnement d'installation de Maisons Pluridisciplinaires de Santé ou de centres de santé, au soutien notamment des enfants en situation de handicap et de leurs familles, et des adolescents montrant des signes de détresse psychique.

Retrouvez le plaisir de faire vos courses près de chez vous

Nos commerces de centre ville se meurent, principalement à cause de la concurrence des centres commerciaux jugés plus pratiques notamment en matière de stationnement et aux commandes en ligne qui ouvrent l'offre à des produits à bas coûts.

Mettre en évidence la dimension conviviale et pratique des commerces de centre ville, en créant des parkings provisoires gratuits à proximité, en multipliant les navettes cœur d'agglomération, en testant la piétonisation, et en augmentant les stationnements vélo.

Ayez accès aux chiffres, aux comptes, au budget de la Ville

Les documents budgétaires sont peu accessibles et difficiles à comprendre.

Faciliter la compréhension du budget par les habitants, à travers des actions pédagogiques et un accès simplifié aux données comptables.

Vivez dans une ville plus égalitaire

Face aux inégalités et aux discriminations (genre, origine, handicap, âge), Angoulême ne mène pas la politique transversale d'envergure qui s'impose.

Organiser les Assises de l'Égalité en réunissant les élus, agents, partenaires locaux, habitants volontaires... pour construire une politique locale d'égalité et de lutte contre toutes les discriminations.

Trouvez rapidement de l'aide pour vos démarches administratives à distance

De nombreuses personnes sont éloignées du numérique en raison de leur âge, moyens etc.

Renforcer les moyens des conseillers numériques pour accompagner les personnes bloquées dans leurs démarches administratives en ligne.

Investissez, à travers l'argent public, dans des activités locales et essentielles

Toutes les études le montrent, le changement climatique et l'épuisement des ressources contractent l'économie, les entreprises souffrent et nos emplois sont de plus en plus supprimés ou délocalisés. Or l'accompagnement économique de Grand Angoulême est avant tout fléché vers l'innovation et plus spécifiquement vers l'image, l'industrie du futur, le luxe et les spiritueux.

Aider avant tout les entreprises et associations déjà installées sur le territoire et en particulier, celles qui répondent aux besoins essentiels des habitants de notre territoire : santé, éducation, alimentation, habitat, culture et loisirs.

Rencontrez des policiers dans votre quartier

À Angoulême, les patrouilles des forces de l'ordre sont bien organisées et bénéficient d'une bonne coordination. Cependant, elles sont pensées dans une logique de passage, ce qui crée une distance avec les habitants.

Repenser les patrouilles de police municipale en concertation avec les habitants pour assurer une présence continue lorsque c'est nécessaire.

Trouvez de la fraîcheur près de chez vous

Malgré la présence de parcs naturels notamment en bord de Charente, la plupart des quartiers d'Angoulême manquent d'espaces verts de qualité où s'abriter lors des épisodes de sécheresse de l'été. L'ombrage manque, trop de surfaces sont imperméabilisées, y compris les cours d'école.

Faire revenir la végétation et l'eau partout où cela est possible pour atténuer les fortes chaleurs et offrir un accès de qualité à la nature à toutes et tous.

Déplacez-vous activement et sereinement

Les rues d'Angoulême sont peu sûres pour celles et ceux qui se déplacent en vélo, les trottoirs sont peu agréables pour les piétons et les places ne sont souvent pas adaptées pour s'y poser en toute tranquillité.

Penser la ville pour les enfants et les personnes qui se déplacent à pied ou à vélo pour améliorer leur vie quotidienne, leurs déplacements, et la satisfaction de leurs besoins essentiels.

Pratiquez des sports gratuitement dans la ville

Les espaces gratuits de pratique de sport en plein air sont limités à Angoulême. Certains quartiers ne bénéficient pas de structures suffisamment aménagées.

Re-dynamiser les espaces de pratique sportive de plein air notamment à Bourgines et aux 3 Chênes.